



26/1/25

## Bilan 2024

A l'image des années précédentes, nous dressons un bilan de la situation des deux orphelinats Be Tho et Tue Minh et des réalisations de PERLS cette année en faveur de ses petits protégés. Un bilan qui permet à nos chers donateurs et mécènes de mesurer l'importance de leur soutien. Aider ces enfants à se reconstruire, à grandir comme tout enfant de leur âge, à regarder de l'avant, à faire des projets, tels sont les objectifs que nous nous sommes fixés en 2019. Nous avançons à petits pas.

Cette année encore, nous avons fait de belles rencontres, tissé ou renforcé des amitiés nouées autour de cette préoccupation commune pour ces enfants. Encore merci à tous.

### Orphelinat Be Tho

Sur la première partie de l'année, Perls a poursuivi son soutien à l'orphelinat selon ses trois axes d'intervention: la santé, l'éducation et le bien-être:

- En matière de santé, l'association a maintenu son aide alimentaire garantissant des repas équilibrés quotidiens et le suivi médical. Depuis plus d'un an, notre psychiatre Raymond rend visite régulièrement aux enfants, accompagnant ceux qui ont besoin de partager une souffrance enfouie ou présentant des troubles du comportement. Dure tâche dans un pays où le bien-être psychologique n'est pas encore une notion bien comprise, mais certains enfants sont demandeurs et notre psychiatre très consciencieux... Nous progressons. Depuis peu, un orthophoniste intervient également auprès des enfants de l'orphelinat.
- Sur le plan éducatif, Perls a maintenu ses actions : cours d'anglais pour les plus de 6 ans ; ateliers pour les 2-5 ans pour éveiller leur créativité, leur curiosité, leur donner les premiers outils pour l'apprentissage de la lecture et de l'écriture ; et séances d'éveil pour les bébés. En revanche, le soutien scolaire n'a toujours pas été mis en place, n'étant pas jugé prioritaire par la responsable de l'orphelinat.
- Concernant le bien-être, peu d'activités ont pu être menées durant cette période. Seule une première sortie a été organisée en juin (parc aquatique).

La seconde partie de l'année fut plus complexe, les enfants ayant dû quitter le centre Be Tho de Bien Hoa (province de Dong Nai) pour s'installer au centre Tu Tam (province de Binh Duong) où vivaient déjà des jeunes en situation de handicap. Ce centre étant trop petit pour recevoir tous les enfants de Be Tho, un certain nombre d'entre eux ont retrouvé des parents éloignés ou été placés dans d'autres institutions. Opérant désormais dans une nouvelle province, PERLS a dû restreindre en fin d'année son champ d'actions compte tenu de l'absence de visibilité, mais également pour des raisons administratives et d'organisation. Dès février 2025, l'association devrait reprendre son rythme de croisière et soutenir tous les enfants (Be Tho + Tu Tam réunis) installés au centre Tu Tam. Nous les appellerons désormais les enfants de Be Tho–Tu Tam.

Au grand bonheur des enfants, une sortie a été organisée fin décembre (jeux d'arcade) financée par d'anciens membres de l'association AEVN. Des étoiles dans les yeux.

## Orphelinat Tue Minh

Un an déjà. Un an que nous avons initié notre collaboration et pris la codirection de cet orphelinat de près de 20 jeunes enfants. Ils se portent bien. Vivant à la campagne, ils profitent du grand air et de grands espaces. Le fait de co-diriger l'orphelinat apporte une dimension supplémentaire à l'implication de Perls dans leur quotidien, leur éducation, leur bien-être et à la construction de leur avenir. Durant cette année, l'orphelinat a accueilli une petite fille de 8 ans au passé douloureux, alors qu'un autre enfant, retrouvé par ses grands-parents, est parti vivre avec sa famille. Le cœur à la fois serré et léger, nous lui souhaitons un bel avenir.

- Dès cette première année, nous avons fait le nécessaire pour couvrir les besoins essentiels des enfants et stimuler leur développement. Sur le plan sanitaire, notre action s'est bien sûr articulée autour de deux axes principaux : assurer des **repas équilibrés** et garantir un **suivi médical** de qualité, incluant des visites biannuelles et la prise en charge de deux hospitalisations.
- **L'éducation** a également été au cœur des priorités, avec la prise en charge de l'ensemble des dépenses scolaires des enfants de plus de 6 ans (frais de scolarité, fournitures, uniformes), leur suivi pédagogique (**cours particuliers**). Pour les plus petits (<5 ans), une institutrice assure un enseignement à domicile en stimulant les capacités cognitives, la curiosité, la créativité et la dextérité manuelle, sans oublier l'initiation progressive des bases de la lecture, de l'écriture et du calcul.
- **Les cours d'anglais** à domicile pour tous les enfants n'ont duré que quelques mois. Il s'est avéré difficile de trouver un autre professeur d'anglais, l'orphelinat étant situé dans un endroit relativement isolé. La seule alternative sera donc des cours Online pour les plus grands.
- Les activités sportives étant peu nombreuses aux environs de l'orphelinat, un terrain de jeux de 600m<sup>2</sup> a été aménagé pour permettre aux enfants de se dépenser physiquement. Activités sportives plusieurs fois par semaine pour les plus petits avec leur institutrice (vélo, ballon, gymnastique,...); foot & badminton, ping pong pour les plus grands. Les enfants de plus de 6 ans ont même participé à deux courses de 5km. Un vrai challenge, une vraie fierté ! Deux sorties à la mer et une dans un parc de jeux sont venues enrichir leur année.
- Enfin, Perls a contribué à **quelques autres projets** visant à rendre l'orphelinat plus autonome à terme (culture de fruits & légumes, élevage de canetons & poussins, ...). Des inondations ont malheureusement tout dévasté en novembre dernier. Il va falloir tout recommencer. De même le terrain de jeux a été endommagé.

# Perspectives 2025

## Quelques projets pour Be Tho Tu Tam

- Poursuivre ce qui a été réalisé au cours des dernières années dans ce nouveau centre avec de nouvelles interlocutrices
- Si possible mettre en place le projet scolaire si longtemps mis de côté
- Le centre Be Tho Tu Tam aurait besoin de travaux d'agrandissement pour que les enfants soient installés dans de bonnes conditions. L'association accompagnera l'orphelinat dans la conception et la réalisation du projet.

## Quelques projets pour Tue Minh

- Poursuivre ce qui a été réalisé en 2024
- La petite de 8 ans accueillie récemment bénéficiera d'une intervention chirurgicale pour corriger une malformation importante du pied. Opération par le professeur R.E., chirurgien orthopédique qui fait des miracles et a déjà opéré deux personnes à Be Tho, dont un enfant également en situation de handicap.
- Autres projets : Les 6 enfants de plus de 6 ans suivront désormais des cours d'anglais online par petits groupes, et ce dès le mois de février. Si possible, agrandissement de la chambre des plus jeunes, réaménagement de l'aire de jeux, culture de fruits & légumes destinée à la consommation personnelle ou à la vente, élevage de poulets, de canards, de poissons,... Les projets ne manquent pas.

## Quelques mots

Je reviens de mon dernier voyage au Vietnam rassurée de la façon dont les enfants de Be Tho se sont adaptés au centre Tu Tam et à leurs nouveaux camarades. Leur capacité à positiver malgré les circonstances continue de m'impressionner, et encore une fois, je reviens chargée de toute l'énergie nécessaire pour continuer à avancer encore et toujours. La vie semble plus douce pour les enfants de Tue Minh. S'ils grandissent dans un cadre particulièrement bienveillant empreint d'affection, je n'oublie pas qu'ils partagent un passé similaire à celui des enfants de Be Tho-Tu Tam et qu'il reste encore du chemin à parcourir...

Nous débutons donc l'année du Serpent avec détermination  
et vous souhaitons une belle et heureuse année!



PERLS et les enfants vous souhaitent

*Une belle et pétillante année du Serpent !!*